
 

АННОТАЦИЯ  

Взаимосвязь склонности к употреблению наркотиков подростками с 

материнским стилем воспитания и социоэкономическим статусом семьи: 

аннотация к дипломной работе / Гуд Александр Петрович; Факультет 

философии и социальных наук, Кафедра психологии; науч. рук. С.И. Хонский.  

Объект исследования: склонность к употреблению наркотиков. 

Предмет исследования: взаимосвязь склонности к употреблению 

наркотиков подростками с материнским стилем воспитания и 

социоэкономическим статусом семьи. 

Цель исследования: охарактеризовать взаимосвязь склонности к 

употреблению наркотиков подростками с материнским стилем воспитания и 

социоэкономическим статусом семьи. 

Основные результаты. Материнский стиль воспитания может быть 

определён как стиль взаимоотношения матери и ребёнка в семье, 

характеризуемый степенью контроля, заботы и опеки, теснотой 

эмоциональных контактов между матерью и ребёнком, характером 

руководства поведением ребёнка со стороны родителя, количеством запретов.  

В современной психологии склонность к употреблению наркотиков 

может рассматриваться с нескольких позиций: 1) как способность личности к 

употреблению наркотиков, 2) как компонент направленности личности, 3) как 

одна из характеристик избирательного отношения личности, 4) как интерес к 

наркотикам в целом. 

В ходе исследования была установлена сильная положительная связь 

между уровнем дохода семьи и гедонистическими мотивами употребления 

наркотиков подростками. Также обнаружены две положительные связи 

средней силы между уровнем дохода родителей и традиционными и 

субмиссивными мотивами употребления наркотиков подростками. 

Отрицательная связь средней силы была найдена между уровнем дохода семьи 

и мотивами гиперактивации при формировании склонности к потреблению 

наркотиков у подростков. 

Ключевые слова: СКЛОННОСТЬ К УПОТРЕБЛЕНИЮ НАРКОТИКОВ; 

МОТИВЫ УПОТРЕБЛЕНИЯ НАРКОТИКОВ; СТИЛИ МАТЕРИНСКОГО 

ВОСПИТАНИЯ; УРОВЕНЬ ДОХОДА СЕМЬИ; СОЦИОЭКОНОМИЧЕСКИЙ 

СТАТУС СЕМЬИ. 
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The relationship of addiction to drug use by adolescents with the maternal 

parenting style and socioeconomic status of the family: resume / HudAliaksandr; 

Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of Psychology; scientific 

adviser S.I. Khonskiy.  

The research object: drug addiction. 

Subject of research: the relationship of addiction to drug use by adolescents with 

the maternal parenting style and socioeconomic status of the family. 

The purpose of this work: to describe the relationship between adolescents drug 

addiction and types of mothers’ nurture and socioeconomical status of family. 

The results. Maternal parenting style can be defined as the style of mother-

child relationship in the family, characterized by the degree of control, care and 

guardianship, the closeness of emotional contacts between mother and child, the 

nature of the child's behavior guidance from the parent, the number of prohibitions. 

In modern psychology, the propensity to use drugs can be considered from 

several positions: 1) as a person's ability to use drugs, 2) as a component of the 

orientation of the individual, 3) as one of the characteristics of the selective attitude 

of the individual, 4) as an interest in drugs in general. 

The study found a strong positive relationship between family income levels 

and hedonistic motives for adolescent drug use. Two positive medium-strength 

relationships were also found between parents ' income levels and traditional and 

submissive motives for adolescent drug use. A negative Association of average 

strength was found between the level of family income and the motives of 

hyperactivity in the formation of propensity to use drugs in adolescents. 

Keywords: DRUG ADDICTION; MOTIVES OF DRUG USE; TYPES OF 

MOTHERS’ NUTRURE; FAMILY INCOME LEVEL; SOCIOECONOMICAL 

STATUS OF FAMILY.  
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